
 COMMUNIQUE DES REPRESENTANTS ELUS DES AS 
De l’Académie de Lyon 

Séminaire des 12 et 13 octobre 2023 
Au Bessat (42) 

Nous, les représentants élus des AS de l’Académie de Lyon, nous vous demandons de bien 
vouloir insister et rappeler à tous les professeurs d’EPS que des élections auront lieu du lundi 
13 au vendredi 24 novembre 2023 pour une liste de candidats intitulée : « le sport scolaire, 
un droit pour toutes et pour tous ». Il est important d’organiser et de réaliser cette élection 
par les membres de votre comité directeur d’AS et de transmettre les résultats des votes à 
votre Service Départemental avant fin novembre. Cet acte civique est primordial pour la 
reconnaissance et la légitimité des membres des élus des AS qui vous représenteront lors de 
leur mandat de 2024 à 2028. 
Les élus des AS siègent lors des réunions des coordonnateurs de districts, lors des conseils 
départementaux et régionaux, voire nationaux. 
 
Nous, les représentants élus des AS de l’Académie de Lyon, sommes à nouveau 
désappointés par les décisions prises et ce par la Direction Nationale UNSS. 
 
Tout d’abord, celle de l’« Accord Cadre Transport UNSS » mise en application au 1er janvier 
2023. Selon les implantations géographiques, les incidences sont désastreuses puisque cela 
implique moins de transport avec le même budget alloué – la non possibilité de réaliser des 
rencontres – un temps de rencontre réduite – des aberrations écologiques… 
Puis, entre autres, celles d’obliger à renseigner le mail des parents lors d’une prise de licence, 
d’avoir la présence d’un professeur d’EPS d’une AS sur chaque lieu de rencontre… et la liste 
n’est pas exhaustive. 
Toutes ces décisions sont prises sans concertation avec les professeurs d’EPS, les 
coordonnateurs de districts, les directeurs départementaux et régionaux, elles mettent à mal 
notre fonctionnement propre et montrent la méconnaissance de nos pratiques. Elles dénigrent 
notre métier en tant qu’animateur d’AS. 
 
La Direction Nationale UNSS a-t-elle conscience de cet impact financier et de ces 
répercutions sur notre fonctionnement, nos rencontres réalisées à minima, nos difficultés ? 
 Connait-elle réellement le terrain avec nos Associations Sportives (AS), nos Districts, nos 
Départements, nos Régions en France ?  
Nous en doutons fermement et en sommes fortement attristés. 
 
Le budget alloué de la Direction Nationale UNSS au Service Régional de Lyon est annoncé à 
la baisse et les répercussions vont être alarmantes. Les manifestations académiques, 
départementales et de districts vont encore se réduire.  
 
Nous comprenons malheureusement que la volonté de la Direction Nationale UNSS est de 
réduire son budget de dépenses et elle l’acte en voulant supprimer cette ligne « Transport » 
mais aussi sur la convivialité et les temps de concertation. 



 
Allons-nous vers une nouvelle ère de l’UNSS où la rencontre, qui est pourtant au cœur de 
notre fonctionnement, va disparaître ? Notre Plan Académique de Développement du Sport 
Scolaire 2022/2026 peut-il continuer à être ambitieux ? 
Dans quelle mesure l’UNSS restera t’elle attractive auprès de nos jeunes licenciés ? auprès 
des collègues d’EPS ? 
 
La Direction Nationale UNSS n’a pas proposé une baisse de tarif du contrat pour les collèges 
qui restent les bons payeurs.  
Tout augmente au niveau tarifaire pour chaque AS qui subit une diminution forte du nombre 
de rencontres et de manifestations hors des établissements scolaires. 
Nous payons un contrat qui augmente d’une année sur l’autre mais notre offre envers les 
élèves diminue. 
Dans quelle mesure les AS vont pouvoir, vont vouloir, continuer à poursuivre ainsi ? 
 
Lors de manifestations UNSS, il est préconisé de prendre les transports en commun pour les 
établissements scolaires de proximité. Ce nouveau mode de déplacement demande une 
surcharge sécuritaire en collège, avec une limite d’encadrer un certain nombre d’élèves et 
d’être accompagné par un autre collègue qui délaisse son AS… 
 
Nos collègues de lycées et LP sont toujours très impactés par les cours du mercredi après 
midi avec la nouvelle réforme des lycées où actuellement, peu d’élèves sortent à l’AS et 
préfèrent suivre des cours majeurs. Il est difficile pour un lycéen d’accéder à des temps d’AS 
entre 12h et 14h, puisque des cours sont dispensés.  
Faire vivre une AS au lycée et LP est à l’heure actuelle très problématique… 
 
Tous ces changements financiers, de contraintes, de fonctionnement… n’incitent pas les 
collègues d’EPS à vouloir sortir leurs élèves et faire des rencontres alors que l’essence même 
est LA RENCONTRE, riche en diversité, en échange, en partage… 
 
Nous constatons malheureusement, que les pratiques d’AS se font majoritairement entre 12h 
et 14h alors que dans un passé proche, les temps d’AS se positionnaient essentiellement le 
mercredi après-midi.  
 
Nous, les représentants, élus des AS de l’Académie de Lyon, sommes très inquiets des 
orientations actuelles de la Direction Nationale UNSS qui vont à l’encontre de notre Histoire, 
de notre passé d’un Sport Scolaire pour toutes et pour tous, riche de ses valeurs éducatives, 
sportives, sociales et humaines. 
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